

L'*Indo European Correspondance* donne les détails suivants sur le tombeau de saint François-Xavier qui vient d'être récemment découvert à Goa :

“ C'est dans la vaste église du Bon-Jésus qu'on conserve les restes de saint François-Xavier depuis l'année 1623. Sur l'autel est une statue de saint Ignace, et à côté, celle de saint François-Xavier, en argent massif.

“ Le mausolée de l'apôtre des Indes est un présent d'un grand-duc de Toscane. Il consiste en trois étages superposés, avec un cercueil d'argent pour couronnement

“ L'étage inférieur est de jaspe, avec des statues d'anges en marbre de Carrare ; le second étage, en jaspe de diverses couleurs, offre, sur chacun de ses quatre côtés, un bas-relief en bronze, représentant une scène de la vie du saint. Le premier de ces bas-reliefs montre saint François-Xavier baptisant des sauvages ; au-dessus de la scène, on lit ses mots : *Ut vitam habeant* (pour qu'ils aient la vie). Le second bas-relief représente saint François-Xavier prêchant aux idolâtres, avec une inscription : *Nox inimica fugiat* (que la nuit ennemie se dissipe !) Sur le troisième, on voit l'apôtre devant les barbares de l'île de Mero, avec ce texte : *Nihil horum vercor* (je ne crains aucun de ces maux). La quatrième scène à la tête du monument montre Xavier mourant : *Major in occasu* (plus grand dans sa fin). Le troisième étage est de jaspe et d'autres pierres rares.

“ Sur ce triple étage repose le cercueil d'argent. ”

---

En Allemagne, dans les localités où la population catholique forme la majorité, les cours et tribunaux devront dorénavant chômer aux jours de fêtes suivants : Epiphanie, Purification, Annonciation, Fête-Dieu, jeudi après la Trinité, Saint Pierre et Saint Paul, la Toussaint, l'Immaculée Conception.

---

Le *Journal de Lourdes* donne le mouvement des pèlerinages pendant l'année 1886. Nous y voyons que 99 grands pèlerinages ont amené à Lourdes 91,548 pèlerins de France, d'Autriche, de Belgique, d'Allemagne, de Suisse, d'Italie, d'Angleterre, de Hollande et du Canada. Parmi ces pèlerins on remarquait deux cardinaux, Mgr Vannutelli, nonce au Portugal ; 57 archevêques, évêques, abbés mitrés.

32,510 messes ont été célébrées ; 326,500 communions ont été données. En huit mois 177,894 intentions de prières ont été l'objet d'une mention spéciale. Dans le même temps, 5,124 personnes ont demandé à être admises dans l'Archiconfrérie de l'Immaculée-Conception et 1,945 dans la Confrérie du Rosaire.

On a offert 178 couronnes de mariées, 328 cœurs en métal, 19 décorations, 3 épées, des bijoux de prix, 9 bannières, 5 tapis,